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FECHA: OCTUBRE 16 DE 2015 
 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Taxista, villano” 

 
“De parquímetros, 10% para alcaldía” 

 “Dan luz verde a instalación de parquímetros” 

 “HIDALGO, EJEMPLO EN COMPROMISO CON LA JUSTICIA: OSORIO” 

 
“Regularán el uso del suelo cerca de la CCyC” 

 
“Estado en materia de justicia ¡Ejemplo en el país!” 

 
“REFRENDA OSORIO AMISTAD CON HIDALGO Y CON EL GOBERNADOR OLVERA” 

 
“BAJO LA LUPA NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA” 

 
“Reitera Osorio vínculo de amistad con Olvera” 

 
“Cesa SEP a maestros que no se evaluaron” 

 
“Extorsionan cárteles en Centro Histórico” 

 “PGR investiga la filtración” 

 
“México es el país más desigual de la OCDE: Gurría” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Levanta la mano Asael para candidatura PAN: El dirigente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional 

(PAN), Asael Hernández Cerón, se destapó como aspirante a encabezar la candidatura de este instituto político por la 

gubernatura de la entidad, tras señalar que si las circunstancias y los momentos son los indicados, se inscribiría al proceso 
interno panista. “Efectivamente, sí me gustaría gobernar a nuestro estado, sería un privilegio y sabemos que el proyecto que 

hoy compartimos coincide con muchos ciudadanos”, declaró. Tras señalar que sus aspiraciones personales van más allá de 
presidir el comité estatal panista, dijo que “también hemos aprendido que todo debe ser con mucha prudencia, no es algo 

que nos robe el sueño en este momento”. “Estamos trabajando, nuestras aspiraciones van más allá de una dirigencia estatal, 

pero también sabemos que en el camino surgen proyectos que en algunos momentos también se han visualizado con 
anterioridad, pero que, bueno, pues si las circunstancias y los momentos son los indicados, se tomarán las decisiones 

correspondientes”, declaró. Hernández Cerón dijo que en tanto se define la consolidación de su aspiración, “la gran tarea es 
que el partido avance y pueda competir seriamente en las elecciones del próximo año”. En cuanto a las candidaturas para las 

18 diputaciones locales y los 84 municipios que estarán en disputa en la elección de 2016, afirmó que se han instalado mesas 
políticas “en las diferentes regiones del estado, en todos los distritos locales, donde estamos viendo la posibilidad de tener 

candidatos de unidad y también en la búsqueda de los mejores perfiles”. Finalmente, precisó que buscar los mejores perfiles 

no representa que “solamente sean panistas, sino también ciudadanos”. (Emmanuel Rincón, página 04) 
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Criterio-Ve Pulido a MC sólido en el estado: Christian Pulido Roldán, coordinador del partido Movimiento Ciudadano (MC) 

en Hidalgo, calificó como “una leyenda urbana” la supuesta renovación inmediata de la coordinación estatal por la baja 

votación en la pasada elección de diputados federales. “Hoy puedo decir que en Hidalgo está una de las coordinaciones 
partidistas más sólidas del país, en la cual estamos trabajando fuerte. Debo decir que cuando llego a dirigir, se hace la 

primera convención donde soy electo y, obviamente, para el nacional, y a tu servidor se le permite encabezar el partido en el 
estado”, señaló. Hace unos días trascendió que la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano ordenó la renovación 

inmediata de los coordinadores estatales que, en la pasada elección, no lograron una votación mayor a 3 por ciento. En las 

pasadas elecciones de diputados federales del 7 de junio de 2015, Movimiento Ciudadano obtuvo una votación de 13 mil 816, 
es decir, 1.55 por ciento del total de sufragios. “Hoy contamos con 48 comisiones municipales instaladas en Hidalgo, lo que 

antes no había pasado. Para nosotros, el reto a seguir es la mega elección que habrá en 2016 y ya estamos enfocándonos en 
ello”, indicó. Respecto a las afiliaciones, informó que llevan más de 3 mil 700 nuevos ciudadanos militantes al partido naranja 

en el estado y que seguirán trabajando. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Crónica-Sacan los tricolores la mejor calificación: Consideró el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), 
así como evaluaciones efectuadas por el Instituto Nacional Electoral (INE), que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) es 

la agrupación política más transparente, pues en sus respectivos portales de internet, nacional y locales, exhibe toda la 
información requerida por la Ley General de Transparencia. La “Evaluación del contenido del portal de internet del Instituto 

Federal Electoral (IFE) y de los portales de los partidos políticos nacionales”, coordinada por Mauricio Merino, investigador del 

CIDE, informó que del 13 de diciembre a febrero 2014, el tricolor obtuvo mejores calificaciones en valoración de disposiciones 
en rendición de cuentas. Por ejemplo, en parámetros de información central y estatal, los promedios de cumplimiento de 

todas las cúpulas fueron del 88.10 por ciento y 78.57 por ciento, respectivamente. En ambos criterios el PRI alcanzó la 
máxima puntuación del 100 por ciento; en cuanto información organizacional logró una calificación de 97.22 y en materia 

financiera consiguió 80.65 por ciento. De acuerdo con datos similares, actualizados por la Unidad Técnica de Información y 

Documentación del órgano electoral, PRI obtuvo una valoración final de 93 puntos, le sigue Partido del Trabajo (PT), con 76.9 
por ciento, después Acción Nacional (PAN) 73.8, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano (MC) cada uno tuvieron calificación 

similar de 68 por ciento. El menor promedio fue Panal, con 57.5 puntos. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Hartazgo conlleva a candidatura ciudadana: Las candidaturas ciudadanas son el resultado del hartazgo político 

de la sociedad actual, manifestó Dante Delgado, durante su conferencia magistral “Empoderamiento Ciudadano”, ante 

alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Aclaró que el país vive un problema crítico y económico, 
por lo que se requieren nuevas opciones en la política. Debido a que los ciudadanos están más informados participan en la 

vida pública y política, cuando antes se mostraban apáticos a este tema. La gente que se suma a los movimientos sociales 
suele participar en la política a través de una forma independiente, porque se sienten más identificados con su ideología. En 

México se lograron puestos a la diputación federal, alcalde y a gobernador a pesar de tener campañas austeras y competir en 

condiciones desiguales a comparación con partidos políticos. Añadió que las candidaturas independientes se basan en la 
transparencia y rendición de cuentas, y en la conciencia social y que canalizan el descontento de la gente. La única alianza a 

la que están de acuerdo sumarse es aquella en donde se involucren ciudadanos y no con los partidos de siempre. Finalmente, 
aclaró que las candidaturas independientes enfrentan una desventaja en cada elección frente a los partidos políticos 

tradicionales; además de que los retos al llegar al poder serán: marcar la diferencia, abrir un congreso con ciudadanos y 

honrar su palabra. (Adalid Vera, página 09) 
Milenio-Descartan alianzas en Movimiento Ciudadano: (Nathali González, página 13) 

Crónica-También Nueva Alianza busca reformar sobre transparencia: Pese a que existe una iniciativa para reformar 
la legislación local en materia de transparencia que presentó el Partido Acción Nacional (PAN), ayer el diputado Víctor Trejo 

Carpio, de Nueva Alianza, también ingresó un planteamiento sobre el mismo tema. Aclaró que la iniciativa pretende reformar 

el artículo cuarto Bis de la Constitución Política del Estado de Hidalgo en materia de transparencia. La finalidad es que toda la 
información en posesión de cualquier autoridad, entidad, órgano y organismo de los tres poderes, órganos autónomos, 

partidos políticos, fideicomisos y fondos públicos, así como de cualquier persona física, moral o sindicato que reciba y ejerza 
recursos públicos o realice actos de autoridad en el ámbito estatal y municipal, sea pública y sólo podrá ser reservada 

temporalmente por razones de interés público y seguridad nacional. Además los sujetos obligados deberán documentar todo 

acto que derive del ejercicio de sus facultades, competencias o funciones; la ley determinará los supuestos específicos bajo 
los cuales procederá la declaración de inexistencia de la información. Asimismo, la información de la vida privada y datos 

personales será protegida en términos y excepciones que fijen las leyes. Indicó que también propone que el Instituto de 
Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo (IAIPGH) sea integrado por cinco consejeros, quienes 

elegirán a su consejero presidente. En este sentido señaló que los consejeros durarán en su encargo seis años y podrán ser 
reelectos hasta por un periodo más. En otro punto de la sesión, los legisladores exhortaron por unanimidad a la Secretaría de 

Educación Pública federal (SEP) para que incluya, de manera obligatoria, a la Educación Inicial dentro de su esquema 
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nacional, al considerar que este acercamiento temprano fortalecerá el derecho de la niñez mexicana al acceso a la educación. 

(Jocelyn Andrade, página 21) 

Capital Hidalgo-PRD aprueba política de alianzas: Consejos municipales del PRD aprueban política de alianzas, informó 
Ramón Flores Reyes, dirigente estatal del instituto político. El líder del sol azteca detalló que durante las últimas semanas se 

han llevado a cabo sesiones de los consejos municipales, donde se da a conocer la política de alianzas aprobada previamente 

por los consejos local y nacional. Cabe recordar que durante el 14 Congreso Nacional, el PRD aprobó, por mayoría, establecer 
alianzas electorales con el PAN, con miras a los procesos electorales del próximo año. Las alianzas con el PAN, serán "ante 

determinadas condiciones y para propósitos específicos, y de manera excepcional más allá de la izquierda y las fuerzas 
progresistas". Ante ello, la dirigencia estatal se ha dado a la tarea de socializar la aprobación en sus órganos de dirección 

municipales, y a decir de Flores Reyes, se ha tenido aceptación y aprobación de por lo menos el 60 por ciento de los 
consejos. En lo que refiere a los acercamientos con el líder de Acción Nacional, el presidente del PRD adelantó que será la 

próxima semana cuando hayan concluido los trabajos de los consejos municipales, cuando se busquen las primeras reuniones 

formales. Lo anterior con el objetivo de elaborar una agenda y discutir formalmente el tema. Finalmente, Flores Reyes indicó 
que en caso de que se dé una alianza con el PAN, no será una imposición hacia los órganos de dirección municipal, sino por 

convicción. (Verónica Ángeles, página 04) 

Síntesis-Descarta Morena cualquier tipo de alianza para el 2016: El Partido Movimiento de Regeneración Nacional no 
necesita de ningún tipo de alianza para poder impulsar sus proyectos políticos, señalaron integrantes de la dirigencia estatal 

de ese organismo político, quienes descartaron que puedan concretar algún acuerdo para enfrentar el proceso electoral del 
próximo año. Al respecto, el consejero estatal de Morena Raúl René Ramírez Alcázar, refirió que si de alguna manera se ha 

difundido por parte de los demás partidos de izquierda que podría haber una alianza entre todos para sacar al PRI de la 
gubernatura del estado, en el caso de su instituto político no tienen previstos acuerdos de ese tipo, debido a que no les hace 

para sacar adelante sus proyectos de partido. "Una cuestión que se impulsa al interior de Morena, es que va solo, ya que 

además de que con eso se busca corresponder a la congruencia con que siempre nos hemos manejado, antes como 
movimiento y ahora como partido político y por eso no vamos en alianza con ningún partido, porque la postura que tenemos 

es de que no compartimos la forma de actuar e ideológica de todos los demás partidos, y en Morena no necesitamos ningún 
tipo de alianza para impulsar este tipo de procesos". Asimismo, manifestó que a pesar de ser un partido de reciente creación 

y reconocimiento por parte de los organismos electorales, tienen la capacidad suficiente como para poder postular candidatos 

no solamente a gobernador del estado y para el Congreso local, sino también para las alcaldías de los 84 municipios que 
integran al estado. "En Hidalgo como en la mayor parte del país Morena se ha preparado para tener presencia no solamente 

como partido político, sino para presentar propuestas para todos los cargos de elección popular como los que tendrán que 
elegirse en el siguiente año en el estado, que son presidentes municipales, para diputados locales y gobernador del estado". 

Respecto a los militantes de partidos como el del Trabajo que ya perdió su registro, y del que no descartó que haya algunos 
militantes o seguidores del mismo que busquen apoyarlos, aseguró que de ser así, tendrán que sumarse a las bases de su 

partido para poder participar en sus acciones de cambio que buscan para el país y el estado. (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Confirma INE impugnaciones de hidalguenses para el OPLE: Erogó el Instituto Nacional Electoral (INE) más 
de 7 millones de pesos para el proceso de designación de los consejeros en los Organismos Públicos Locales Electorales 

durante 2015, pese a este monto importante y a que aparentemente el examen contenía blindaje académico, la autoridad 
federal recibió 21 medios de impugnación, tres de ellos emanados de aspirantes hidalguenses. La Dirección Ejecutiva de 

Administración del INE informó que para las diferentes fases del procedimiento de selección de consejeros estatales, tanto 

convocatoria, examen de conocimientos, ensayos presenciales, así como entrevista, destinaron 7 millones 488 mil 97.26 
pesos, como parte del presupuesto de egresos para el ejercicio 2015. A principios de mayo comenzaron las etapas de registro 

y valoración de perfiles que fungirían en las consejerías de 13 entidades federativas, entre ellas Hidalgo, luego el INE aplicó 
un examen de conocimientos a los aspirantes, fue el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior, A.C. 

(Ceneval) el que diseñó y elaboró esta prueba. Para el contrato referente a exámenes de conocimientos de los consejeros, el 

organismo federal gastó 2 millones 767 mil 295.25 pesos. Después, en julio pasado, poco más de 660 aspirantes a una 
consejería electoral en 13 entidades federativas presentaron el ensayo para valorar las habilidades al momento de plantear o 

desarrollar un tema del ámbito electoral, para esta prueba el INE no otorgó recursos, pues las instituciones educativas donde 
acudieron los suspirantes no cobraron el uso de aulas. Esta etapa resultó controversial, pues aquellos que no obtuvieron una 

calificación aprobatoria para el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), agrupación que valoró los ensayos, 
interpusieron medios de impugnación. En total presentaron 21 medios de impugnación, de los cuales ocho correspondieron a 

juicios para la protección de derechos políticoelectorales y 13 recursos de apelación.  (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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C O N G R E S O 

Criterio-Proponen reforma para transparentar sindicatos y partidos: Diputados locales propusieron una reforma a la 

Constitución del Estado de Hidalgo para obligar a partidos políticos, sindicatos, organismos o personas físicas y morales que 
reciban recursos públicos estatales a transparenten sus actividades. Con la modificación al artículo 4, estos sujetos obligados 

deberán documentar todo acto que derive del ejercicio de sus facultades, competencias o funciones. Sin embargo, según la 
iniciativa, podrán reservarse información, de manera temporal, al justificar razones de seguridad nacional, información de la 

vida privada y datos personales. Asimismo, el Congreso propuso que el Instituto de Acceso a la Información Pública 

Gubernamental del Estado de Hidalgo (IAIPGEH) sea integrado por cinco consejeros (quienes elegirán a su presidente) y 
duren en su encargo seis años con opción a un periodo de reelección. En otro punto de la sesión, los diputados exhortaron a 

la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal para que incluya obligatoriamente a la educación inicial dentro de su 
esquema nacional, al considerar que el acercamiento temprano fortalece el derecho de la niñez al acceso educativo. Ante la 

presencia del secretario de Educación del estado, Mario Alberto Cuatepotzo Durán, los legisladores consideraron que este 

mecanismo serviría de formación armónica y desarrollo equilibrado para menores desde su nacimiento hasta los cuatro años 
de edad. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

Milenio-Velan por la protección de datos e información: La Junta de Gobierno del Congreso local, presidida por 
Ernesto Gil Elorduy, presentó iniciativas estudiadas por la Comisión para la Revisión Integral del Marco Legal del Estado de 

Hidalgo (Corimaleh) que buscan reformar la Constitución Política de la entidad en materia de transparencia. La propuesta 

plantea que toda la información en posesión de cualquier autoridad, entidad, órgano u organismo de los tres poderes, 
organizaciones autónomas, partidos políticos, fideicomisos y fondos públicos, así como de cualquier persona física, moral o 

sindicato, que reciba y ejerza recursos públicos o realice actos de autoridad en el ámbito estatal y municipal, y sea de orden 
público, sólo podrá ser reservada temporalmente por razones de interés público y seguridad nacional. Asimismo, prevé que el 

Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental de Hidalgo se integre por cinco consejeros, quienes elegirán al 

consejero presidente. De igual manera, propusieron integrar al sistema a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del estado 
para prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres, principalmente, aquella que se presenta en zonas 

rurales de Hidalgo. (Janet Barragán, página 09) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Hidalgo, ejemplo en nuevo sistema penal: Hidalgo es ejemplo del compromiso que se debe tener con el tema 

de la justicia y así es como debe de ser en toda la república, sin excepción, por lo que me da mucho gusto estar en mi estado 
y particularmente con mi amigo, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Aquí, en Hidalgo, le decimos al país que cuando se 

quiere, se puede, y muestra de ello son los avances obtenidos en materia de la implementación del Nuevo Sistema de Justicia 

Penal (NSJP) en la entidad”, afirmó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, al encabezar la reunión de la 
Comisión Interinstitucional Avances y Retos. Osorio calificó a Hidalgo como referente en este tema, al convertirse en el 

primero en llevar a cabo estos trabajos, los cuales, a partir de este jueves, se replicarán en las diferentes entidades 
federativas del país, “con el objetivo de evaluar y saber dónde estamos parados”, indicó el secretario. El estado, dijo, ha 

avanzado con la gestión del mandatario Olvera. “Nos ha servido para ponerlo de ejemplo en otros estados; decir que sí se 

pueden hacer las cosas, cómo no se encuentran pretextos y cómo todos trabajan de manera conjunta”. Resaltó que el 
denominador común de los logros alcanzados es tener una justicia más pronta, expedita y humana, que esté la altura de lo 

que toda persona merece, “protegiendo y preservando siempre sus derechos fundamentales, consolidando el Estado de 
Derecho en todo el territorio nacional para que ningún inocente pise la cárcel y ningún culpable quede absuelto por fallas al 

debido proceso”. Durante su intervención, el gobernador Francisco Olvera señaló que Hidalgo se suma con plena convicción al 

llamado del presidente, de tal forma y con un sólo objetivo; se convocaron a todas las instituciones y actores involucrados 
para iniciar en tiempo y forma con este nuevo modelo de justicia. En este sentido, dijo, se cuenta con una policía preparada, 

científica, capacitada a través de los organismos nacionales y con la observancia de supervisores internacionales, y a través 
de un plan de capacitación policial con docentes certificados, así como con cursos auspiciados con apoyo de organismos de la 

federación, como la Secretaría Técnica (SETEC) del Consejo de Coordinación para la implementación del NSJP, e 
internacionales como USAID. Dio a conocer que con el apoyo del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), del 

Subsidio para la Seguridad de los Municipios (Subsemun), del Subsidio para la Policía Acreditable (SPA), y recursos propios en 

diferentes etapas, de 2013 a la fecha se han capacitado 5 mil 352 policías. Estuvieron presentes autoridades federales, 
estatales y municipales, así como titulares de los poderes Legislativo y Judicial, Juan Manuel Menes Llaguno y Ernesto Gil 

Elorduy; el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, el procurador Alejandro Straffon Ortiz, así como el secretario 
técnico para la implementación del NSJP en el estado. (Redacción, página 02) 

Milenio-Está Hidalgo comprometido con la justicia: Osorio Chong: (Redacción, página 11) 

Crónica-Reconoce Osorio avances contundentes de Hidalgo: (Alberto Quintana, página 03)  
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El Independiente-Analizan Osorio Chong y Olvera Ruiz Nuevo Sistema de Justicia Penal: (Redacción, página 

02) 

Capital Hidalgo-Hidalgo, ejemplo a seguir en materia de justicia: (Sergio Juárez, página 02) 
El Sol de Hidalgo-“Mi amigo es el gobernador Olvera”, enfatizó Osorio: (Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-HIDALGO, EJEMPLO A SEGUIR POR TODAS LAS ENTIDADES, POR SU COMPROMISO CON LA 
JUSTICIA: OSORIO CHONG: (Redacción, página 02A) 

Síntesis-Hidalgo, ejemplo a seguir en justicia: Osorio Chong: (Susana Jiménez, página 03) 

Uno más Uno-Hidalgo, ejemplo a nivel nacional en justicia: MAO: (Redacción, página 03) 

Criterio-Busca escuelas privadas en Ciudad del Conocimiento: Además de instituciones públicas, la Ciudad del 

Conocimiento y la Cultura busca que institutos de educación privada se instalen en el complejo científico-educativo ubicado en 
los límites de Pachuca y San Agustín Tlaxiaca, señaló el gobernador Francisco Olvera Ruiz. “Buscamos que no sólo las 

instituciones de educación pública como el Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM) o la propia Autónoma de Hidalgo (UAEH) tengan su sede en este lugar, sino que podamos atraer a las instituciones 
de educación privada”, expuso el mandatario durante el anuncio de la primera Conferencia Iberoamericana de Ciudades del 

Conocimiento, Innovadoras y Emprendedoras, la cual se llevará a cabo el 20 y 21 de octubre en Pachuca. En el encuentro 
participarán 38 ponentes de 14 países. Mediante una videoconferencia, el periodista Andrés Oppenheimer inaugurará el acto 

que se efectuará en el auditorio Gota de Plata. “Habremos de tener talleres y conferencias donde (sic) quienes asistan podrán 

encontrar nuevos conocimientos que les permita desarrollar sus talentos y con ello poder generar opciones de trabajo, que dé 
como resultado un crecimiento en la economía”, dijo en la presentación de la conferencia. Según el mandatario estatal, la 

conferencia impulsará el crecimiento y desarrollo del la Ciudad del Conocimiento y la Cultura de Pachuca. El secretario de 
Educación Pública de Hidalgo, Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, añadió que el evento servirá para intercambiar experiencias, 

ideas y formas de trabajo en complejos científico-educativos de 14 países. La conferencia iberoamericana costará 1 millón 500 
mil pesos, recursos aportados por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y el gobierno del estado. La 

Secretaría de Desarrollo Económico espera la presencia de más de 2 mil asistentes, además de 400 investigadores, alumnos y 

empresarios en talleres y mesas de debate. (Yossimar Durán, página 07) 
Milenio-Reúne Pachuca a expertos en innovación y tecnología: (Alejandro Reyes, página 10) 

Crónica-POSICIONA PROYECTO: (Redacción, página 02) 
El Independiente-Pachuca, sede de la primera conferencia de ciudades del conocimiento: (Redacción, página 

02) 

Capital Hidalgo-Sede de Conferencia Iberoamericana: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-En Pachuca reunión internacional: (José Luis Rico, página 02A) 

Plaza Juárez-Pachuca: Conferencia de Ciudades del Conocimiento: (Natalia López Pazarán, página 03A) 
Uno más Uno-Pachuca, sede de primera conferencia iberoamericana: (Redacción, página 05) 

Criterio-Defiende Omar Fayad derecho de réplica de ciudadanos en Senado: Omar Fayad Meneses defendió, en el 

Senado de la República, la nueva Ley Reglamentaria del Derecho de Réplica, con la cual se protegen los derechos de cada 
mexicano y se reconoce el profesionalismo en los medios de comunicación. Al cabo de una discusión de largas horas, el 

senador hidalguense tuvo la responsabilidad de cerrar las participaciones en lo general, para defender esta ley que “nos 
apasiona porque defiende los derechos de toda la gente”. Tras escuchar la participación de senadores que trataban de 

impedir la aprobación de esta importante ley, Fayad Meneses destacó que esta legislación protege a cada mexicano, al 

precisar los casos en que cualquier medio de comunicación tendrá que corregir cualquier información falsa o maliciosa que 
busque desprestigiar a una persona. “De lo que se trata es de tener una sola visión, con la intención de consolidar un derecho 

que está en la Constitución y que debe ser logrado con las mejores prácticas para hacerlo, con la mayor información para 
lograrlo”, enfatizó desde tribuna legislativa. A los senadores que se oponían a la aprobación de esta ley, Omar Fayad les hizo 

ver que muchos países del mundo han logrado las mejores prácticas para atender este derecho, lo cual además beneficia a 

los propios medios de comunicación, pues se hacen más conscientes y responsables de su labor. Tras la participación del 
senador Omar Fayad Meneses, con 73 votos a favor, 30 en contra y cero abstenciones, se avaló la Ley Reglamentaria del 

artículo 6º, párrafo primero de la Constitución Política, en materia del Derecho de Réplica. Además de adicionarse una 
fracción IX al artículo 53 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, con lo que se da un paso histórico en la 

protección de los derechos de las audiencias. (Redacción, página 04) 
Milenio-El senador Omar Fayad pide respetar derecho de réplica: (Redacción, página 13) 

Plaza Juárez-OMAR FAYAD, A FAVOR DEL DERECHO DE RÉPLICA: (Redacción, página 05A) 

Síntesis-Avalan ley de Derecho de Réplica: (Jaime Arenalde, página 07) 
Uno más Uno-Omar Fayad, a favor del derecho de réplica de los ciudadanos: (Redacción, página 02) 
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El Independiente-Multas a partidos beneficiarán a proyectos de ciencia y tecnología: A partir del siguiente proceso 

electoral local las multas de los partidos serán destinadas a proyectos de ciencia y tecnología, en cartera hay más de 30 

propuestas que esperan fondos, reveló Alonso Huerta Cruz, director general del Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación 
(Citnova). El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dio a conocer que los recursos obtenidos por multas en el 

ámbito federal serán destinados al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), mientras que los concernientes a las 
locales serán canalizados a los institutos de ciencia y tecnología de cada entidad. Esta es una legislación cuya armonización ya 

fue aterrizada al estado, es decir que por ley las multas a los partidos políticos durante el próximo periodo electoral de 2016 

serán destinadas a impulsar proyectos relativos a este sector. En entrevista el funcionario refirió que por lo menos 30 
proyectos ya tienen estudios de pertinencia para ser impulsados de forma inmediata, en total la cartera de ideas puede llegar 

a 200 entre las de reciente creación y las que están en afinación de detalles. El proceso de multas podrá ser impugnado ante 
el órgano electoral federal, en cuanto sea determinada la sanción bajo el reglamento estatal correspondiente, el dinero pasará 

a las cuentas del Citnova, que deberá transparentarlo y someterlo a su propia contraloría en el marco de la vigilancia para 

que los recursos lleguen a su destino. Huerta Cruz puntualizó que la ley está aterrizada al ejercicio del estado, lo que 
representa que durante las próximas jornadas electorales locales podrán hacer uso de estos recursos en caso que los partidos 

incurran en faltas de sanción monetaria. En este sentido el Congreso local informó que Hidalgo ya cuenta con el marco 
normativo respectivo, lo que da luz verde a esta medida. La normativa se trabajó oportunamente en las mesas políticas 

sostenidas en 2014 para integrar y conformar un código electoral local derivado de la reforma político-electoral a nivel 
nacional.  (Sonia Rueda, página 03) 

El Independiente-Solicitan alcaldes deuda a un año de concluir periodos: A menos de un año de concluir su periodo, 

los alcaldes de Emiliano Zapata y Ajacuba solicitaron al Congreso estatal aprobar la contratación de créditos por monto de un 
millón 200 mil pesos. Las dos solicitudes, que serán analizadas por la comisión de hacienda del Congreso, serían contratadas 

al Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos. Emiliano Zapata solicitó a los legisladores locales autorización para contratar 

un crédito por 429 mil 199 pesos para financiar obras, acciones sociales básicas e inversiones. En caso de ser aprobada, esa 
cantidad se sumará al compromiso que tiene por 4 millones 218 mil pesos, según la Auditoría Superior de Hidalgo. Ajacuba 

solicitó por primera vez en la actual administración municipal una deuda por 777 mil pesos para mismos rubros. Dichos 
municipios se unen a Atlapexco, Cuautepec y Tulancingo, que también solicitaron en julio al Congreso de Hidalgo contraer 

deuda pública. La alcaldía de Atlapexco solicita aprobación de los legisladores locales para contraer deuda de 5 millones 114 
mil 345 pesos; Cuautepec por 7 millones 942 mil 807; y Tulancingo por 7 millones 188 mil 411 pesos. Montos Emiliano 

Zapata 429 mil 199 pesos, Ajacuba 777 mil pesos. Atlapexco 5 millones 114 mil 345 pesos, Cuautepec 7 millones 942 mil 807, 

Tulancingo 7 millones 188 mil 411 pesos (José Manuel Martínez, página 05) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-De parquímetros 90% a empresa: La empresa operadora del sistema de parquímetros, que funcionará en el 

centro histórico de Pachuca a partir del 3 de noviembre, recibirá 90 por ciento de los ingresos, mientras que el ayuntamiento 
percibirá 10 por ciento, dio a conocer el secretario de Administración del municipio, Rafael Zuviri Guzmán. “El ayuntamiento 

no tendrá que realizar ningún tipo de inversión, todo el riesgo lo asume la empresa, personal, infraestructura, señalética”, 

indicó el funcionario y agregó que después de dos años la alcaldía participará de 15 por ciento de los ingresos, a los cinco 
años de 20 por ciento y, antes de 10 años, percibirá 25 por ciento. El secretario de Administración confirmó que la empresa 

Comuninpark S.A. de C.V. obtuvo la licitación para instalar mil 500 aparatos, contemplados en la primera etapa; además, 
informó que el proceso inició desde que la Asamblea municipal avaló el reglamento para la colocación de los aparatos, en 

febrero pasado. Asimismo, con el propósito de darle seguimiento, se integró un comité intersecretarial. Zuviri Guzmán explicó 

a Criterio que a la convocatoria respondieron tres empresas: Comuninpark, Control Parking y Leopardo Park. Debido a que la 
primera compañía se ajustó a los requerimientos del municipio se dio el fallo a su favor el 1 de octubre, indicó. “Hubo 

empresas que no estaban de acuerdo con la tarifa, por la inversión que tienen que aplicar, y proponían que ésta se 
aumentara, que se les ampliara la concesión a más de 10 años o tener un mayor número de cajones de estacionamiento, lo 

que no era posible”, comentó. Según Zuviri, los parquímetros funcionarán de manera gratuita durante noviembre, para que 
los automovilistas se familiaricen con el uso de las tecnologías. Después, en diciembre, el servicio costará ocho pesos por 

cada hora de estacionamiento. Un periodo de 15 minutos costará dos pesos. El tiempo máximo para que un auto se estacione 

es tres horas. El funcionario aclaró que si se excede el tiempo de uso del parquímetro, los agentes de tránsito tendrán la 
facultad de colocar el inmovilizador a los vehículos. El municipio cobrará las multas y administrará el recurso. Los equipos que 

se instalarán cuentan con tecnología canadiense, son sustentables, pues emplean celdas solares para su funcionamiento. La 
primera etapa considera mil 500 cajones de estacionamiento, ubicados en el centro histórico y la calle Guerrero. Zuviri precisó 

que la concesión sólo es para trabajar en el primero de los ocho polígonos donde se pondrán parquímetros, por lo que las 

próximas administraciones municipales deberán licitar el resto de las zonas. Comuninpark S.A. de C.V. opera equipos en 
Córdoba y Poza Rica, Veracruz; además de tener participación en Costa Rica y Panamá. (Emmanuel Rincón, página 09) 
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Milenio-Operarán parquímetros en el Centro de Pachuca: (Gisselle Acevedo, página 07) 

El Independiente-Parquímetros gratuitos durante noviembre: (José Manuel Martínez, página 07) 

Capital Hidalgo-Parquímetros en operación a partid del 3 de noviembre: (Yina Bautista, página 06) 
El Sol de Hidalgo-Parquímetros listos en noviembre: (Erwin Reyes, primera plana) 

Plaza Juárez-Parquímetros en Pachuca, a partir del 3 de noviembre: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 12A) 
Síntesis-En noviembre dará inicio la operación de los parquímetros: (Edgar Chávez, página 02) 

Milenio-Rehabilitación de la Plaza Independencia, necesaria: La rehabilitación de la Plaza Independencia es una 

necesidad que se tenía desde hace 20 años, por lo que se tomó la decisión adecuada en función de las necesidades de la 
gente, aún con el "costo político" que esto conlleva, señaló Eleazar García Sánchez, presidente municipal de Pachuca. 

"Próximamente tendremos un Centro Histórico totalmente renovado, que también ha sido un tema y ahí viene el costo político 
que muchas veces lo menciono", afirmó García Sánchez. El alcalde señaló que pese a no haber tenido experiencia en la 

política con anterioridad, ha tomado decisiones importantes que pueden costarle su carrera política. "No estoy pensando: 

después quiero ser diputado, después quiero ser lo otro, y muchas veces no se toman las decisiones adecuadas para no 
afectarme a mí, en mi futuro. Aquí se toman decisiones en función de la gente", sostuvo. La intervención en el mantenimiento 

de la plaza, dijo, era un pendiente de más de dos décadas. "Estaba totalmente en malas condiciones, a los que les tocó ir a la 
parte interior de la zona comercial, había ratas que ya parecían gatos. Un lugar lleno de basura, abandonado, la plancha de 

concreto totalmente en malas condiciones, mal iluminada", describió. Y pese al "costo político" que le ha valido la intervención 

de la plaza, "le entramos; hemos sido sujetos a críticas que porque no tenemos el permiso del INBA o del INAH, pero hay que 
entrarle y tenemos que solucionar las cosas tarde o temprano". Eleazar García prometió que a finales de este 2015, los 

pachuqueños contarán con una Plaza Independencia totalmente iluminada, con un centro cultural en la parte interior que 
estará completamente equipado, y un estacionamiento que cumplirá las normas internacionales de seguridad, que incluso 

competirá en tema de protección civil a nivel nacional. Destacó que Pachuca sigue siendo de las ciudades más seguras del 
país, por lo que está catalogada como una de las 10 mejores para vivir. "Sabemos que hay sucesos, hechos, pero seguimos 

viviendo tranquilos". El munícipe consideró que la puesta en marcha del transporte masivo Tuzobús en la capital del estado 

era una necesidad para contar con un transporte ordenado. "Fue criticado por unos, aplaudido por otros, la realidad es que se 
le pone orden al transporte, y próximamente Pachuca va a ser la segunda ciudad en el país y Latinoamérica en tener 

transporte de cualquier ciudad de primer mundo". Lo anterior, a través de los parquímetros que comenzarán a operar en 
noviembre. (Fannia Cadena, página 16) 

Crónica-Exigen información de parquímetros: Tras el anuncio de que será en diciembre la entrada en operaciones de 

parquímetros en algunas calles del centro de Pachuca, expusieron comerciante y organismos civiles que pese a ser un 
proyecto avalado por varios sectores sociales, debe combatirse la desinformación sobre el tema, “de lo contrario será un 

lastre que puede afectar desde inicios de su aplicación”, consideró Norberto Gutiérrez Franco, locatario tradicional. Celebró 
que previo a la entrada en vigor de aparatos de medición de tiempos, se realice una intensa campaña de sensibilización, lo 

que mejorará la perspectiva tanto de usuarios como de los propios comerciantes de las calles donde serán instalados. Señaló 

que desde que el tema salió a la luz pública se han presentado algunas manifestaciones en contra que pretenden 
desestabilizar el proyecto, por eso mismo dijo que se debe poner especial atención en este punto, para que la sociedad en 

general no esté mal informada y se genere una mala interpretación del beneficio real que se pretende al instalar los 
parquímetros en el centro de la ciudad. (Milton Cortés, página 05) 

Crónica-Subraya Eleazar apertura de un parque para familia: Confirmó el alcalde de Pachuca, Eleazar García, que este 

sábado, cuando sea inaugurado el Parque de la Familia, se dará un paso importante para que el proyecto brinde continuidad 
a las labores implementadas por su gobierno para la recomposición social. Al inicio de actividades en este espacio, que cuenta 

con una nueva y moderna imagen, se espera la presencia del gobernador Francisco Olvera y de la presidenta del Patronato 

del Sistema DIFH, Guadalupe Romero. El Parque de la Familia cuenta con áreas de fuentes danzantes, áreas verdes y juegos, 
proyecto en el que se aplicó un recurso que oscila en 14 millones de pesos y que de acuerdo con el edil será parte de la 

promoción del fomento a los lazos familiares. (Milton Cortés, página 08) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

De visitas y comidas privadas 
 

Ayer el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong volvió al despacho que lo catapultó a la galaica nacional. Y no 

es que como gobernador de Hidalgo durante el periodo 2005-2011 no haya tenido contacto con la élite federal, pero siendo 
en ese entonces un gobierno de oposición al que se encontraba en Los Pinos, las oportunidades de aparecer eran menores 

que ahora. Durante su estancia en Pachuca, el ex mandatario estatal encabezó la reunión de la Comisión Interinstitucional 
Para la implementación del Sistema de Justicia Penal en donde se dio tiempo —gracias a que fue privada, sin acceso a 

medios-de poder saludar y hacer presencia de forma más directa con todos los involucrados en la escena galaica estatal. 
Osorio Chong fue el más saludado y solicitado. Incluso alcaldes de la mayoría de los municipios estuvieron presentes e 

intentaron acercársele y tomar la evidencia gráfica del día que los impulsara en sus aspiraciones o por simple recuerdo. 

Funcionarios estatales también pasaron por lo mismo, pero solo con uno estuvo muy de cerca en todo momento, dejando 
incluso las cortesías tradicionales y las interlocuciones a medias para mostrar que "son amigos". Al subir a dar su mensaje, el 

titular de la Segob reconoció la amistad que mantiene con el gobernador Francisco Olvera, desde que salieron juntos del 
despacho estatal hasta que concluyeron el evento protocolario y oficialista para dirigirse a compartir el pan y la sal a un 

restaurante de San Javier en Pachuca, donde estuvieron a solas, platicando sobre diversos temas de coordinación entre 

gobiernos, de planes y proyectos de infraestructura, de estrategias políticas para la preservación de la paz social, pero lo más 
importante, de dar un mensaje de unidad entre los que buscan la sucesión en 2016. Este es un momento único en la historia 

de la galaica hidalguense, pues como nunca antes, todos tienen amplias posibilidades de ser el candidato o la candidata del 
PRI (siendo el partido con más adeptos y por ende el de mayor posibilidad de ganar la elección) para la gubernatura. Por ello 

la reunión Osorio-Olvera es de importancia. Más allá del trabajo coordinado que como autoridades tienen el deber de 
sostener, es una realidad que en dicha mesa se habló también de nombres, posibilidades, números y diversos escenarios. Sin 

embargo, siendo hombres de formación institucional, seguramente será hasta que los tiempos del partido tricolor a nivel 

nacional determinen que es momento de dar a conocer convocatorias y cartas de aspirantes, se sabrá bien el rumbo de lo 
que serán las elecciones más competidas en la historia de la entidad. En tanto, buen sabor de boca dejó la visita del 

secretario de Gobernación a la que sigue siendo su casa, a pesar de que esté y pase más tiempo en ocupaciones de la galaica 
interna y la seguridad nacional.  

(Eduardo González, página 06) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 
 

Fin a las especulaciones 
 

Con una frase corta pero contundente, Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación de México, puso fin a la ola de 

rumores y especulaciones “baratas”, que por varios meses sonaron en “radio pasillo” y que hoy sólo son palabras huecas. 
“Me da mucho gusto estar en mi estado, con todas y todos ustedes y, particularmente, con mi amigo, el gobernador del 
estado, José Francisco Olvera Ruiz”, fueron las palabras que pronunció el titular de Gobernación, al iniciar su discurso en la 
reunión, que en materia de justicia, sostuvo junto al jefe del Ejecutivo estatal. Luego del pronunciamiento, que arrancó el 

aplauso de los funcionarios asistentes al encuentro, Miguel Ángel Osorio, enumeró durante su mensaje, los avances que en 

materia de administración e impartición de justicia, se han obtenido durante el gobierno de Francisco Olvera. Y es que, la 
relación de amistad de Osorio y Olvera, Olvera y Osorio, data de hace ya varios lustros, cuando ambos hacían trabajo de calle 

para su partido, “compañeros de talacha política”, definirían los que conocieron esa amistad, misma que se consolidó 
mientras ambos construían sus ascendentes carreras, lo mismo en las esferas de la administración pública, que en los cargos 

de elección popular. Sólo por recordar algunas páginas de esa relación, describo que en 2004, hace ya once años, mientras 

Gerardo Sosa levantaba el brazo y protestaba como dirigente estatal del PRI, a unos metros de distancia, en el llamado 
“lobby” de la sede tricolor, Francisco Olvera, entonces diputado local, permanecía junto a Miguel Osorio, que días después, se 

convirtió en candidato del PRI y, posteriormente, gobernador de Hidalgo. Esa posición fortaleció aún más los vínculos entre 
ambos, amistad que prevaleció hasta ahora, abonada por la institucionalidad del gobernador Olvera, que ha sido cuidadoso 

en la relación entre Hidalgo y el gobierno federal. El encuentro de este jueves puso fin de una vez y para siempre a las 
especulaciones, a los conflictos creados por los especialistas del encono; la lectura hacia adelante, es que, Olvera y Osorio, 

Osorio y Olvera, permanecerán juntos, especialmente en los momentos de las grandes decisiones, eso dé lo como un hecho. 

 
(Edmundo Pineda, página 04) 
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Crónica-Balcón Político… 

 

Las incongruencias de Isidro Pedraza 
 

Salvo que ocurra algo verdaderamente extraordinario, pocos se atreverían a apostar que el Senador de la República por el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), no sea candidato al gobierno de Hidalgo, para las elecciones de 2016, a pesar de 

que enfrente y dentro de las filas de su propio partido tiene a un “viejo lobo de mar”, como es el secretario de Acción 

Electoral del CEN perredista, José Guadarrama Márquez. Una vez confirmada la alianza entre PRD y PAN, como se espera que 
ocurra, merced a la determinación, casi orden, de las dirigencias nacionales, para formar coaliciones entre ambos partidos, 

otrora considerados “el agua y el aceite”, en los 12 estados de la república donde se renovarán los Poderes Ejecutivos. 
Hidalgo no es la excepción y como del lado del PAN “la caballada está flaca”, es pensable que quien encabece dicha alianza 

sea el PRD con el senador Pedraza Chávez, como su candidato, si éste logra salvar el obstáculo que le representa 
Guadarrama Márquez, quien seguro venderá cara su declinación. Lo que desentona en este experimentado político, forjado 

en las izquierdas mexicanas y en las combativas aulas de la Escuela Normal Rural “Luis Villarreal” de El Mexe, desaparecida 

en el 2005, es que en Ixmiquilpan impulse la corriente perredista que encabeza Pascual Charrez Pedraza, quien aspira a ser 
candidato a la alcaldía, que hoy ostenta su hermano el panista Cipriano, quien de su lado quiere ser diputado local por el 

blanquiazul. Según información de nuestro compañero Arturo Alanís, experimentado reportero de la región del Valle del 
Mezquital, la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION), que encabeza Pascual, presume que gracias a las gestiones 

del senador Pedraza han logrado “bajar” recursos para obras comunitarias por más de 50 millones de pesos. Del lado de la 

Unidad y Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), creación del perredista, luego que fue expulsado de la UNTA, se quejan de 
que esa agrupación, cuyo líder moral es el propio Pedraza Chávez, apenas si ha alcanzado un 10 por ciento de los apoyos que 

ha gestionado para SION.  
 

(Carlos Camacho, página 05) 

Criterio-La Silla… 
 

Olvera y Osorio: una imagen dice más… 
 

Una simple imagen puede más que mil palabras. Ayer el dicho cambió un poco para señalar que una simple visita puede más 

que mil versiones. Miguel Osorio Chong, exgobernador de Hidalgo y actual secretario de Gobernación, visitó a Francisco 
Olvera en palacio de gobierno para revisar el avance del Nuevo Sistema de Justicia Penal y, de paso, aunque no de manera 

oficial, frenar en seco todas las especulaciones en torno a una presunta mala relación entre ambos personajes. Primero fue el 
acto oficial: Osorio y su equipo se reunieron con Olvera y su equipo. Se habló de impartición de justicia y se evaluó lo hecho 

en Hidalgo en esa materia. Hasta allí la presencia de ambos políticos en la misma mesa ya era una buena señal. Pero luego 

vino la mejor. Francisco Olvera y Miguel Osorio, a quien muchos quisieran ver distantes e incluso peleados, caminaron juntos 
por el interior de palacio de gobierno y se dejaron querer por funcionarios y ciudadanos que aprovecharon para saludarlos y 

tomarse muchas fotos. No soy ingenuo. Creo que como en toda relación las de los gobernadores salientes y actuantes no 
siempre es tersa y fluida (eso sería algo prácticamente imposible) pero me parece que hay muchos puntos en común entre 

Olvera y Osorio, en parte por la relación que tienen desde hace años, y en parte por la experiencia que les brinda gobernar 
un estado. La simple aparición pública de Olvera y Osorio en el edificio de plaza Juárez es una enorme señal. El trato fue de 

amigos, el mensaje fue de unidad. Sé de funcionarios que sonrieron al enterarse de ese simple acto. Bien dice el dicho: una 

imagen vale más… 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

 
:Que a quienes se les vio juntos en todo momento ayer en la reunión interinstitucional sobre el Nuevo Sistema de Justicia 

Penal en Pachuca fue al secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong y al gobernador Francisco Olvera, quienes incluso 
comieron juntos en privado en un restaurante de San Javier. Con ellos estuvo también el alcalde capitalino Eleazar García 

Sánchez, así como integrantes del gabinete estatal. Se dice que tras la reunión acordaron, entre otras cosas, reforzar la 

coordinación entre el estado y el gobierno federal.  
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:Que las principales cámaras empresariales de la capital del estado avalaron la propuesta del ayuntamiento para la puesta en 

marcha de parquímetros con la finalidad de regular los sitios de estacionamiento en vías del Centro Histórico de Pachuca. En 

una reunión con el edil, los empresarios dieron a conocer sus posturas respecto a lo que será la estrategia de un mes de 
gratuidad para que se conozca el servicio, y del cobro de 8 pesos por hora a partir del mes de diciembre, que correrá a cargo 

de una empresa concesionaria.  
 

:Que a pesar de no haber sido muchos los maestros que faltaron a clases el lunes pasado por la marcha convocada por la 

CNTE en todo el país en contra de la reforma educativa, la Secretaría de Educación Pública del estado anunció que no se les 
descontará el día pues pidieron permiso haciendo uso de su derecho de faltar tres veces con justificación. El detalle está en 

que no se sabe qué clase de argumento es más válido para no dar clases, si el derecho a la protesta o el derecho de los 
estudiantes a una educación de calidad.  

 
:Que en el caso de los feminicidas de San Salvador, las autoridades de justicia dejaron en claro que no hay manera de que 

puedan salir libres como se especuló en días pasados, lo que originó manifestaciones de familiares, amigos y conocidos de la 

víctima. Los responsables ya están formalmente presos, lo que da cuenta de la seriedad con la que se tomó el caso en la 
oficina de averiguaciones previas a cargo de Cuauhtémoc Granados. Ahora el proceso deberá seguir conforme a la ley hasta 

que se determine la sentencia final por el delito 
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Pachuca es un municipio creciente, que ya necesita otras medidas viales; vemos el esquema de parquímetros bien planteado 
por parte del Ayuntamiento, creemos que esto va a darle un mayor flujo a los vehículos que llegan a estacionarse a la calle de 

Guerrero"  

Ubaldo Ortega Perches  
EMPRESARIO, SOBRE PARQUÍMETROS  

 
"Me da mucho gusto estar en mi estado, con todas y todos ustedes, y particularmente, con mi amigo, el gobernador José 

Francisco Olvera Ruiz. Aquí, en Hidalgo, le decimos al país que, cuando se quiere, se puede"  

Miguel Ángel Osorio Chong  
SECRETARIO DE GOBIERNO FEDERAL, SOBRE VISITA A HIDALGO POR NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA  

 
"Y ahora, lo habremos de enfocar para que todo esto también, en las mismas instalaciones nuestras, se generen los 

emprendedores suficientes de empresas y negocios basados en el conocimiento, en el desarrollo de ideas"  

Francisco Olvera Ruiz  
GOBERNADOR, SOBRE CONFERENCIA DE CIUDAD DEL CONOCIMIENTO 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
 

que ayer en palacio de gobierno, al término de una reunión de evaluación en la sala del pueblo, el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, y el gobernador Francisco Olvera Ruiz, bajaron por las escaleras del inmueble, lo que motivó al 

personal que ahí labora a salir a saludar y tomarse la foto con los dos personajes, a quienes en todo momento se les vio 

platicar con muy buen ánimo y sonreír, al tiempo de compartir buenos momentos con todos los que se acercaron durante ese 
recorrido rumbo al estacionamiento de la sede del poder Ejecutivo del estado.  

 
 

que durante su intervención en la reunión de evaluación del Nuevo Sistema de Justicia Penal, el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, se refirió al gobernador Francisco Olvera Ruiz a quien de manera muy amable llamó amigo, lo 

que dejó una grata impresión entre los asistentes al evento, donde Osorio Chong y Olvera Ruiz se mantuvieron atentos al 

desarrollo de la reunión y cruzando comentarios.  
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que en Mineral de la Reforma desde ahora se impulsa el proyecto para una candidatura independiente a la presidencia 

municipal, cuya elección será el primer domingo de junio próximo. Se habla de reuniones entre varios actores políticos, entre 

ellos del depuesto Moisés Jiménez Sánchez y Alejandro Soto Gutiérrez, exsecretario de la Sección XV del SNTE, con la 
participación de Gerardo Sosa Castelán, presidente del patronato universitario de la UAEH, así como el exalcalde Gempo 

Copca, quienes se dan a la tarea a fin de concretar la candidatura para que Arturo Gil Borja contienda para presidente 
municipal por esa demarcación.  

 

que la ciudadana Yesenia González González se armó de valor e ingresó una solicitud al Congreso de Hidalgo para que se 
inicie un procedimiento de juicio político para desaforar al alcalde de Tasquillo, el perredista Alberto Sánchez González, junto 

con su síndico procurador Juan Orozco Guerrero, por supuestos actos y omisiones en su administración. Este tema será 
analizado detenidamente por diputados de la comisión instructora, quienes valoraran si hay elementos para desaforarlo.  

 
que en Mineral de la Reforma ya hay quienes ven con buenos ojos una eventual precandidatura de Alberto Escamilla Vital a 

la presidencia de ese municipio de la zona metropolitana. Escamilla Vital se desempeña actualmente como subsecretario de 

Gobierno y, aunque se sabe que tiene un compromiso con la actual administración, no se debe descartar que, llegado el 
tiempo, grupos de esa demarcación le manifiesten su apoyo.  

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
Disyuntiva moral: infringir la ley electoral contra fomento a la ciencia y tecnología.  

 
(Redacción, página web) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

 
MAO-FOR un encuentro para descifrar 

 

La fotografía no puede ser más clara y con una intención única, definitiva: si llegó a existir un distanciamiento entre el 
gobernador, Francisco Olvera Ruiz, y su antecesor, Miguel Ángel Osorio Chong; es cosa del pasado. Todo buen político sabe, 

y por eso lo es, que hay momentos fundamentales en que la unidad no puede estar a prueba, y al final de cuentas se 
convierte en la única divisa real en el ejercicio del poder. Porque, sepa usted, hubo de todo en la generación de rumores, no 

todos ajenos a la realidad porque es un principio básico de los mismos, que cuando menos tengan un resquicio de veracidad. 
Se habló de un rompimiento total entre el hoy secretario de Gobernación, y el jefe del ejecutivo estatal. "No se pueden ver ni 

en pintura. Rompieron toda relación. Están tan enemistados que difícilmente se les volverá a ver juntos". Se dijo de todo, y 

por supuesto que ya existían beneficiados con la cimentación de esta creencia. Nada mejor en vísperas de una de las 
elecciones más complicadas en el estado de Hidalgo, que el partido en el poder se encuentre dividido. Algunos hasta 

festejaban por anticipado, porque observaban que a falta de un acuerde entre el jefe político de la entidad, que es el 
gobernador Olvera, y a quien éste siempre ha considerado cabeza del grupo al que pertenece, Miguel Ángel Osorio, 

sobrevendría una catástrofe absoluta para el Revolucionario Institucional. Sin embargo siempre se mantuvo un elemento que 

causaba ruido, fuer te ruido, a los que impulsaban esta escisión: la aparición en no pocos eventos, de las esposas de ambos 
personajes. Lupita Romero y Laura Vargas en ningún momento cancelaron encuentros que desde hace mucho tiempo han 

tenido, no solo como pareja de los dos políticos, sino como amigas. La visita que ayer hizo  al estado de Hidalgo el jefe de la 
política interior del país tiene, de este modo, un peso fundamental, que en definitiva modificará el proceso de la elección del 

candidato de su partido el PRI, para el gobierno de la entidad. Fue incluso obvia la intención de que se les viera juntos, de 

que una vez más, como en otros tiempos, se observara que se mantiene una estrecha amistad, pero sobre todo un respeto 
de político a político de buen nivel, Hay pues un panorama distinto a partir de este momento. Si algunos pensaban que se 

había perdido la estructura fundamental de este, uno de los ritos más importantes en todo partido político, resulta que no. 
Serán variadas los interpretados acerca lo que ayer sucedió. Por supuesto aquellos que dieron pie a la versión de que existía 

un rompimiento absoluto entre gobernador y ex gobernador, buscarán resarcir sus heridas con la historia de que ellos son los 
únicos triunfadores, y con esto nos referimos de manera inicial a ex delegados federales indeseables, "amigos" de hombre 

Bucareli que en todo momentos esgrimieron esa supuesta cercanía para sacar provecho y hasta amenazar en su nombre. 

Podrán decir lo que quieran, pero un hecho fundamental es que el encuentro público y privado posterior, se dio en un tono de 
respetó absoluto de uno y de otro. No hay querella ni generacional ni alimentada por la maledicencia. Finalmente priva un 

ejercicio de poder que ha otorgado al tricolor permanencia en Hidalgo, y es que todavía no existe un factor que haga añicos 
el sentido de unidad. (Javier E. Peralta, página 03A) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Al acudir a una reunión para valorar los avances registrados en implementación del NSJP, el titular de la Segob confirma una 
vez más el orgullo por su tierra y rompe con los rumores respecto a una supuesta mala relación con el gobernador del estado, 

Francisco Olvera. De este modo Miguel Ángel Osorio demuestra su vena política y diplomática al reconocer todos los 
esfuerzos realizados hasta ahora por el actual gobierno para el desarrollo de la entidad.  

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Aldo Rodríguez: El delegado de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 

Financieros insiste en el trabajo para mejorar en el tema del ahorro para los menores, además de informar sobre delitos 

donde los “amantes de lo ajeno”, valiéndose de la tecnología, duplican tarjetas e incluso incurren en violaciones más gravosas 
para los usuarios.  

 
Abajo-Alejandro Barranco: Mencionan habitantes de Tenango de Doria que resultan insuficientes los esfuerzos en el tema 

de comercio, pues les falta el apoyo necesario para que sus ganancias y los beneficios de esta actividad sean en función de la 

economía de sus familias. Eso, aunado a los pendientes en materia de seguridad, hace que las voces de los habitantes se 
hagan escuchar.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
OTRA VEZ 

El exdirigente de la Confederación Nacional de Organismos Populares (CNOP) en Hidalgo, Alfredo Tovar, levantó la mano, 
una vez más, para que su partido, el Revolucionario Institucional, lo tome en cuenta en el proceso de selección 

de candidato a la presidencia municipal de Pachuca. El doctor Tovar, como todos lo conocen, sin duda es un 

líder tricolor pero por alguna razón no ha sido contemplado formalmente para el cargo al que aspira desde 
hace algunos procesos electorales, así que esta vez a ver qué deciden y si es que tiene posibilidades.  

 
REUNIÓN 

El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio, asistió este jueves a la ciudad de Pachuca a 
un acto privado encabezado por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, donde tocaron, entre otros asuntos, 

temas relacionados con el Nuevo Sistema de Justicia Penal. El exmandatario hidalguense recorre el país para 

la implementación de dicho modelo jurídico y ayer en Palacio de Gobierno tocó el turno a nuestra entidad, 
aunque el evento no estuvo abierto al público ni a la prensa. Sin embargo, dejó entrever que la preocupación 

por este asunto desde la federación es una constante y prioridad para el país.  
 

NO PARA 

La Delegación de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), que encabeza Jaime Galindo, entregó recientemente 30 
mil árboles para ser plantados en el municipio de Alfajayucan, pero ya prepara además la entrega de otros 30 

mil que serán repartidos en distintas localidades con el propósito de reforestar y contribuir desde esta 
dependencia a la lucha contra el deterioro ambiental, lo que al final de cuentas resulta una muy buena noticia para el 

estado.  

 
(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 

Hidalguense en CEN del PRI 
 

UNA ANIMADA TOLVANERA causó la incorporación del exdiputado federal hidalguense Canek Vázquez Góngora al equipo 
de colaboradores del nuevo presidente del PRI nacional, Manlio Fabio Beltrones. LAS LECTURAS al respecto se desaforaron 

al principio, lo que es natural porque es el único hidalguense con cartera en el nuevo Comité Ejecutivo Nacional del Partido 

Revolucionario Institucional. VÁZQUEZ Góngora forma de parte de un staff de tres secretarios adjuntos a la Presidencia, 
junto con Marco Antonio Bernal y Alejandro Gutiérrez. NO ES EL único colaborador directo de Manlio Fabio, aunque sí se 

trata de una distinción que recibe el hidalguense. EN LA PRÁCTICA puede obtener legítima ventaja para aspirar a competir 
en el año 2016 por alguna diputación local o se coloca en buena posición para futuros comicios porque al fin es todavía joven. 

LOS POLITICÓLOGOS afirman que Beltrones buscará participar con algunas posiciones en la postulación de candidatos del 

año entrante. ES LÓGICO PORQUE según los enterados, el mismo Beltrones aspira a la candidatura presidencial y buscará 
acomodos desde su encumbrada posición. SE HAN SUMADO al Comité Ejecutivo del PRI algunas propuestas nuevas, entre 

ellas: Miguel Ángel Romero, María Fernanda Salazar, Manuel Añorve Baños, Willy Ochoa, Arturo Zamora, Guillermo Deloya, 
Antonio Argüeyes, Luis Vega, Beatriz Pagés, Joaquín Hendriks. MANLIO FABIO es motivo de comentarios en el ámbito 

nacional, en tanto que Canek, considerado como su ahijado y pupilo, es noticia en el ámbito local. ESO OCURRE EN EL 
tricolor, partido que calienta motores no solo para la batalla del año que sigue sino para la prueba del fuego del año 2018. . . 

EN ALGUNOS ACTOS públicos del gobernador coinciden algunos de los aspirantes a sucederlo, como ocurrió en reciente 

foro de vivienda, donde estuvieron Nuvia Mayorga, Carolina Viggiano, Omar Fayad y David Penchyna. Todos recibieron el 
trato institucional acorde a la investidura del jefe del Ejecutivo. EN SERIO Y sobre todo en broma se trata la propuesta de la 

diputada federal priista Carolina Monroy de impedir la venta de bebidas alcohólicas en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 
CASI NADIE se atreve a cuestionar el posicionamiento, pero ha dado pie a una avalancha de comentarios chuscos. 

PORQUE POR PRINCIPIO, mucha gente del público ignoraba que en uno de los restaurantes de la casa de los diputados 

se expendieran bebidas espirituosas. ENTRE los políticos es bien sabido que las tertulias de representantes populares e 
invitados ocasionalmente se aderezan con finos vinos y licores. . PARA algunos diputados es intrascendente la discusión 

porque hay tópicos más interesantes que deben debatirse en el ámbito legislativo. NO OBSTANTE, PARECE SER inminente la 
Ley Seca dentro de la llamada máxima tribuna del país. ESTO no les va gustar a algunos de los nuevos flamantes diputados 

que, en su caso, tendrán que aguantar la resaca en las extensas sesiones cuando hayan experimentado noches previas de 
excesos etílicos.  

 

(Alejandro Sierra, página 06A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Cesa SEP a maestros que no se evaluaron: Los 291 maestros y técnicos docentes que sin justificación 

faltaron a la Evaluación Diagnóstica, desde hoy quedan fuera del servicio educativo de forma definitiva, informó Aurelio Nuño 
Mayer, titular de la Secretaria de Educación Pública (SEP). Indicó que la evaluación contó con la participación de 99. 1% del 

personal de educación básica, y de 97. 4% del nivel medio superior. La inasistencia general fue menor a 1%. "Quedan 

cesados del servicio; la ley es muy clara: las evaluaciones son obligatorias y lo que nos marca la ley es que quien no se 
presente, quien no tenga ninguna justificación, es cesado del servicio", expuso el secretario. Tara quienes no pudieron asistir 

a la primera convocatoria porque tuvieron alguna razón, abrimos fechas extraordinarias para que todos la pudieran presentar; 
0. 9% decidió no presentarse, que son estos 291 maestros, por lo que nos indica la ley que deben ser separados totalmente 

del servicio, sin ninguna consecuencia para el Estado y para el prestador del servicio educativo", explicó el funcionario. La SEP 

dio a conocer que en el Estados de México, Guerrero, Jalisco y Distrito Federal hubo más de 20 casos de profesores que no 
presentaron la Evaluación Diagnóstica, mientras que Chiapas y Tlaxcala no registraron inasistencias a la prueba. Oaxaca está 

entre las entidades donde hubo entre uno y cinco maestros que no acudieron a la evaluación y ahora quedan fuera del 
servicio docente. En ese mismo rango de inasistencias están Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, 

Colima, Hidalgo, Morelos, Nayarit, San Luis Potosí, Tabasco, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. La dependencia detalló que en 
Michoacán, Puebla, Sonora, Chihuahua y Tamaulipas se reportaron entre 11 y 20 casos de inasistencias; en Coahuila, 

Durango, Guanajuato, Querétaro, Quintana Roo, Nuevo León y Sinaloa, entre seis y ocho. Amplia participación. En entrevista, 

al término de la entrega del Premio Nacional de Antigüedad en el Servicio Público, Nuño destacó que la "gran mayoría de los 
maestros" acudió a la prueba. La evaluación se realizó del 22 de agosto al 3 de octubre de este año y contó con la 

participación de 24 mil 943 docentes y técnicos docentes de educación básica y media superior. La evaluación, expuso Nuño 
Mayer, permitió saber en qué deben mejorar los maestros del país, y a partir de ello brindarles la formación profesional que 

requieren para su labor. "A quien le vaya bien en el examen, quien tenga un resultado destacado va a poder ganar más, 
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porque va a entrar al sistema de estímulos, se va a empezar a pagar más a los maestros que tengan un alto desempeño", 

dijo. Reiteró que a ningún docente o técnico docente que presentó la prueba se le despidió ni perdió ninguna de sus 

prestaciones laborales. Lanza advertencia. Nuño Mayer confió en que en la Evaluación de Desempeño —que se realizará en 
noviembre — se tengan los mismos niveles de "participación y entusiasmo". Advirtió que quienes no acudan serán separados 

de su cargo, como ocurrió con la prueba diagnóstica. "Quien se presente a la evaluación de noviembre no tendrá ninguna 
consecuencia más que beneficio, quien no tenga un desempeño adecuado no se le correrá, no perderá sus prestaciones; por 

el contrario, tendrá capacitación para poder mejorar. El titular de la SEP destacó que "hoy vivimos un momento de profunda 

transformación en el sistema educativo; estamos en el transcurso, en el pleno momento de la implementación de la reforma 
educativa más importante, más grande y más ambiciosa que se haya tenido en décadas en este país. "Hoy, en el siglo XXI, 

nuestra tarea es que logremos que el sistema educativo sea de calidad", dijo. Mencionó que una de las prioridades de la 
dependencia que encabeza es hacer una reorganización administrativa en la que se fortalezcan el Sistema de Información y 

Gestión Educativa (Siged) y el Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa (Fone), a fin de que sean más eficientes y 
transparentes. Pidió a los trabajadores de la SEP que fueron galardonados por su antigüedad, sumarse a esta nueva etapa 

por la que atraviesa el sistema educativo. 'Solamente con el trabajo de ustedes vamos a poder salir adelante y vamos a 

poderles entregar cuentas a los mexicanos, y entregarles un sistema educativo de mayor calidad", señaló. El caso Guerrero. 
Sobre el tema de Guerrero, donde el gobernador Rogelio Ortega dijo que no habrá descuentos a los maestros de la 

Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación Guerrero (CETEG) que participaron en las manifestaciones del lunes 
contra la reforma educativa, Nuño reiteró que "no es una opción, no está a negociación", es una obligación establecida en la 

ley. Apuntó que si en esa entidad no se cumple con los descuentos a profesores, iniciará un proceso por las responsabilidades 

que pudieran darse. Expresó que aunque los maestros están en su derecho de manifestarse como cualquier mexicano, lo que 
no se puede hacer es suspender clases, 'ya que los derechos de los niños y niñas están por encima de cualquier otro 

derecho". (Astrid Rivera, primera plana) 

La Jornada-México es el país más desigual de la OCDE: Gurría: El secretario general de la Organización para la Cooperación 

y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, aseguró que pese a los avances en el combate a la pobreza, México es el 

país más desigual de esta agrupación, que aglutina a los 34 países más desarrollados del mundo.  
Al participar, mediante un mensaje grabado, en el 47 Foro Nacional de la Industria Química, llamado Oportunidades de la industria 
energética, petroquímica y química en México, Gurría Treviño señaló que se requiere una segunda ola de reformas para enfrentar 
los desafíos estructurales que tiene México. Tenemos otros desafíos estructurales que vienen desde atrás, como las carencias del 

sistema educativo, donde la reforma apenas está tomando carta de ciudadanía. Las fallas en todo el sistema del estado de derecho, 
aunque aún no vemos la plena manifestación de la modernización, así como hacer más efectiva y eficiente la administración de la 

justicia. Enfrentar el tema de la transparencia y de la corrupción, sugirió. Consideró que otro gran reto es la informalidad. Pero sobre 
todo las enormes desigualdades sociales que, si bien ya existían antes de las crisis, se han exacerbado en México y el mundo. 

Señaló que a nivel global las perspectivas de crecimiento se han debilitado y ahora se espera un avance promedio de 3 por ciento 

con respecto al 4 por ciento que se había previsto. En América Latina se observa una notable desaceleración después de una década 
de crecimiento vigoroso y ahora se espera que la región crezca alrededor de uno por ciento, muy por abajo del promedio de la 

OCDE, por lo que será necesario diversificar las economías de la región, destacó. En el caso de México la perspectiva es mejor, pero 
llamó a tener un optimismo cauteloso. Reconoció que en el país se ha instrumentado una política macroeconómica responsable, y 

consideró que las reformas estructurales están ayudando a restablecer la confianza. Pero existen desafíos relacionados con el 
entorno internacional, particularmente con Estados Unidos, por lo que se tendrá que trabajar mientras llega la normalización de la 

volatilidad asociada a la política monetaria que define el gobierno estadunidense en lo relacionado a tasas de interés. Todo esto 
dependerá de decisiones que se tomen en los próximos meses y en las que México no tiene influencia pero se ve afectado. Por otra 

parte, los bajos precios del petróleo han obligado a revisar las expectativas de crecimiento para el país, que este año oscilará en 2 

por ciento y para 2016 lo tenemos estimado entre 2. 2 y 2. 6 por ciento, dijo Gurría. Pero el país tiene necesidades de crecimiento 
mucho mayores, tenemos gran cantidad de jóvenes integrándose a la economía y gran cantidad de la población en pobreza, entre 

los desafíos más importantes, destacó. Indicó que la productividad ha venido cayendo y por lo tanto no podemos aspirar a obtener 
mejores salarios, por lo que es necesario ser más competitivos porque incluso se tornará negativa en los próximos años. El 

funcionario señaló que también la industria química enfrenta un gran desafío porque lleva 15 años sin crecer y si se compara que en 
los años ochenta aportaba 10 por ciento del producto interno bruto (PIB) ahora se ha reducido a apenas 2 por ciento. Entre los 

mayores desafíos que debe enfrentar esta industria se encuentra la enorme dependencia que todavía el país tiene del petróleo, así 

como la escasez de materia prima relacionada con el entorno global y falta de infraestructura logística y de transporte. En otro acto, 
Ante miembros de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Gurría dio a conocer que América Latina, incluido México, va 

para atrás en materia de productividad. La nueva moneda de cambio hoy se llama competencias, dijo al hablar del Acuerdo 
Transpacífico, y advirtió que si no se tiene calidad y precio para surtir un mercado esperado en 175 mil millones de dólares el sólo 

acceso no garantiza que podremos vender. (Israel Rodríguez, primera plana) 
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Excélsior-PGR investiga la filtración; Osorio, dispuesto a acudir al Congreso: PGR anunció que investiga la reciente 

filtración de los videos con audio sobre la fuga de Joaquín Guzmán Loera, El Chapo, de la cárcel de El Altiplano. La 

dependencia explicó que la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delitos Federales (SEIDF), de la PGR, inició un 
acta circunstanciada por el suministro del material videográfico. En tanto, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong, expresó su disposición de acudir al Congreso de la Unión para responder sobre el video difundido, dio a conocer el 

senador Ismael Hernández Deras. La PGR ya investiga  la filtración. La Procuraduría General de la República (PGR) inició 

un acta circunstanciada por la filtración de los videos con audio, que forman parte de la investigación por la fuga de Joaquín 
El Chapo Guzmán Loera, ocurrida el 11 de julio del presente año. En un comunicado, la dependencia precisó que ese material 

registra los momentos de la fuga, tanto en la celda 20 del Centro de Tratamientos Especiales, como del Centro de Monitoreo 
del penal federal. “Por ello, a partir de la aparición de esos videos en medios de comunicación, la Subprocuraduría 

Especializada en Investigación de Delitos Federales (SEIDF) de la PGR inició un acta circunstanciada por el suministro de 
material videográfico relacionado con la evasión de Joaquín Guzmán Loera”, indicó la PGR. La dependencia argumentó que 

por los hechos ocurridos en El Altiplano, la PGR recabó los diversos medios de prueba para acreditar el cuerpo del delito y la 

probable responsabilidad de las personas que participaron en la fuga del líder del cártel del Pacífico. “Entre las evidencias que 
sustentaron el ejercicio de la acción penal ante el órgano jurisdiccional del Poder Judicial de la Federación, se encuentran los 

videos del Centro de Monitoreo y de la celda 20, mismos que fueron extraídos de los sistemas de vigilancia del penal donde 
se registró la evasión”, detalló. Los videos fueron hechos públicos el miércoles, en donde se ve la reacción del personal del 

Centro de Monitoreo, quienes reaccionan hasta después de más de 20 minutos luego de que El Chapo desaparece de la 

pantalla. Posteriormente se escuchan los llamados al reo, en donde se dirigen a él como “don Joaquín”, entran a la celda y se 
introducen por el boquete de huida. Previamente en la grabación de la celda se escucha el sonido de una televisión a todo 

volumen, golpes similares a martillazos y el uso de algún tipo de sierra, sin que el personal de monitoreo reaccione. El 
secretario de Seguridad Nacional de EU, Jeh Johnson, ratificó el apoyo del gobierno estadunidense para buscar al 

narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán y confió en que “se va a encontrar”. Durante la firma de un memorandum de 
entendimiento entre México y EU que formaliza las operaciones de preinspección aduanera entre ambos países, el funcionario 

estadunidense fue cuestionado sobre el hecho de que El Chapo Guzmán esté aún libre. “El gobierno de EU ha dado su apoyo 

y ha expresado su apoyo al gobierno mexicano para buscarlo; tengo confianza en que se va a encontrar”, añadió 
acompañado por el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, en un acto realizado en Palacio Nacional. EU ratifica apoyo 

para buscar al capo. El secretario de Seguridad Nacional de EU, Jeh Johnson, ratificó el apoyo del gobierno estadunidense 
para buscar al narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán y confió en que “se va a encontrar”. Durante la firma de un 

memorandum de entendimiento entre México y EU que formaliza las operaciones de preinspección aduanera entre ambos 

países, el funcionario estadunidense fue cuestionado sobre el hecho de que El Chapo Guzmán esté aún libre. (David 
Vicenteño, primera plana) 

Criterio-Consideran inoportuna una novísima casa para el INE: Tanto el presidente de la Cámara de Diputados, Jesús 
Zambrano, como el dirigente de la bancada panista, Marko Cortés, externaron sus dudas sobre aprobar el proyecto de la 

nueva sede que quiere el Instituto Nacional Electoral (INE), con una inversión de mil 84 millones de pesos. Zambrano, quien 

fue entrevistado en San Lázaro, explicó que la construcción de un nuevo edificio en un año de estrechez presupuestal no es la 
mejor idea para ninguna institución, pues lo mismo pretende hacer el Banco de México, al edificar una fábrica de papel 

moneda en Jalisco. “Yo sigo pensando que es muy complicado que la Cámara de Diputados en esta circunstancia, pueda, 
como ya lo señalamos con relación a la nueva sede del Banco de México, aprobar así nomás sin conocer, nada más porque 

nos lo solicita un órgano autónomo “, dijo el perredista. El coordinador del grupo parlamentario del PAN en San Lázaro, Marko 

Cortés, consideró que con la información que hasta el momento conocen del proyecto, consideran que se trata de una 
inversión inoportuna. “Nosotros pedimos a los consejeros del INE sensibilidad ante la circunstancia por la que atraviesa el 

país, seguramente el proyecto que presentan es bueno, seguramente genera algunos ahorros en el largo plazo, pero las 
circunstancias en las que vivimos los mexicanos hoy no es la propicia para una inversión de esa naturaleza”, dijo. A su vez, el 

líder de la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jesús Sesma, señaló que su partido analizará el proyecto, 

pero que de entrada consideran que la democracia no se pierde si no se cuenta con un edificio nuevo. “Vamos a analizar si 
realmente se requiere o qué se llegase a perder si no se hace la edificación, si realmente se pierde algo para la democracia en 

nuestro país, desde el punto de vista del Partido Verde es algo de análisis, nosotros no creemos que se pierda ninguna 
democracia con una edificación”, sostuvo. El presidente consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, se 

reunirá hoy con Zambrano para intentar convencerlo de la necesidad de construir un nuevo edificio sede para la institución. El 
martes pasado, informó Zambrano, Córdova le llamó por teléfono para hablar del nuevo edificio y acordaron verse hoy con la 

intención de que en los próximos días puedan reunirse los consejeros del INE con los diputados de la Comisión de 

Presupuesto, quienes dictaminarán sobre la viabilidad o no del proyecto. “Será una reunión de carácter informal primero y 
para procesar ya una reunión formal con la Comisión de Presupuesto, por lo menos la Mesa Directiva”, dijo Jesús Zambrano. 

Reforma publicó este jueves que el INE pretende construir un complejo de dos torres de 14 niveles con una inversión de mil 
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84 millones de pesos, que le sirvan para albergar a su creciente número de empleados. LORENZO DEFIENDE LA 

CONSTRUCCIÓN ILEGAL El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, aseguró que la 

construcción de la sede del órgano electoral no viola el Programa Delegacional de Desarrollo Urbano de Tlalpan y su único fin 
es generar ahorros. Así lo declaró al finalizar su participación en el XXVI Congreso Nacional de Estudios Electorales del (INE) 

con sede en la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Aunque el proyecto original 
contemplaba la construcción de dos torres de siete niveles, finalmente se edificarán de 14, lo que requerirá una inversión de 

mil 84 millones de pesos. “No es cierto (que sea ilegal), tenemos un documento de la Sedue (sic), que es la autoridad 

responsable, y el documento está a disposición del público”, dijo. Pese a la difícil situación financiera que enfrenta el país, 
Córdova defendió que ahorrarán 80 millones de pesos al mes en rentas. “Las rentas es dinero que se quema, nada más sirve 

para utilizar un local”, apuntó el consejero presidente. “Lo que estamos planteando es una inversión que nos va a permitir 
ahorro y que nos va a permitir incrementar la estructura y los bienes patrimoniales del Estado mexicano”, presumió. Al ser 

cuestionado sobre el alto costo, que ascendió a los 56 millones de pesos, para organizar el proyecto de diseño del edificio, 
Córdova defendió el monto. “La comunidad arquitectónica señaló que era un prototipo modelo que debería seguirse cuando 

se construyen obras emblemáticas de obra pública”, aseguró el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral tras 

abordar su camioneta rumbo al aeropuerto. (Fernanda Ares).  (Rolando Herrera, Agencia Reforma, página C6) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Cerrazones y “filtraciones” 

 

La filtración del video con los audios de la fuga de El Chapo Guzmán permite recordar que, como el agua, las informaciones 
de interés público siempre encuentran su salida. Para su desgracia, eso es ignorado por muchas administraciones, sin 

considerar que abrir la información acarrea más beneficios que perjuicios, por lo que resulta estulto pretender ocultarla. La 
divulgación antier en Televisa de los sonidos y la revelación ayer en MILENIO de que, desde al menos una semana antes del 

escape, se escuchaban los mazazos y ruidos de taladros confirman que el capo no salió de puntitas para no despertar a sus 
carceleros. Por hacerle al detective chino, el gobierno de Enrique Peña Nieto está metido en una innecesaria nueva ola de 

sospechas, evitables de haberse abierto lo que sucedió aquella noche de julio en la prisión que, afamada como de máxima 

seguridad, resultó ser una coladera. Con el niño ahogado y El Chapo fugado, aquí una máxima de los escasos comunicadores 
más eficaces en distintos gobiernos: “Si emites la información, la controlas…”.  

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
De visita en el Vaticano 

 

No es fácil llegar a la primera fila de la audiencia papal de los miércoles en la plaza de San Pedro y menos colocarse tras la 
valla del camino que recorre el pontífice al terminar su mensaje. Todos los lugares de privilegio están reservados por la 

organización vaticana para atender pedidos de la curia de embajadores, que siempre tienen peticiones de espacios cercanos 
para ver al obispo de Roma y, con suerte, hasta saludarlo, sobre todo ahora, con Francisco, muchísimo más abierto y cercano 

a las multitudes que su antecesor y vecino, el emérito Benedicto XVI. Esto lo digo luego de ver las tres fotos que Andrés 
Manuel López Obrador subió a su Facebook, donde aparece con el papa Bergoglio detrás de una valla, entregándole una 

medalla y dice que también le dio una breve carta, cuyo texto de cuatro párrafos, también subió. En el primero dice que la 

misiva es para transmitirle mi más sincero reconocimiento a su labor no solo como representante de la Iglesia católica sino 
como un papa misionero y de verdad cristiano. Luego pasa de reiterarle su profunda admiración a su persona y a su liderazgo 

a lo siguiente: puede decirse que todos los papas han sido cristianos y consecuentes, pero como se sabe, esto no ha sido 
cierto ni tendría que serlo necesariamente. A diferencia de Dios—sostiene López Obrador— somos seres humanos con errores 

y aciertos. Por ejemplo, hubo un papa que se atrevió a bendecir y reconocer al dictador (San Pío X a Victoriano Huerta) que 

ordenó asesinar a Francisco I. Madero, nuestro apóstol de la democracia. Pero ese, desde luego, no es usted. Enseguida 
celebra su próximo viaje a México que, en tiempos aciagos, será de gran aliento para nuestro pueblo. Su mensaje espiritual 

ayudará a que no se pierda la fe en la justicia y a mantener encendida la llama de la esperanza. Y en la parte final, después 
de transmitirle su rol de candidato presidencial para 2018, le deja una parrafada de campaña y termina con su slogan de que 

por el bien de todos, primero los pobres. No cabe duda, López Obrador es un animal político en plena campaña presidencial, 
como lo demostró en este, su primer viaje a Europa, y el manejo de su saludo de paso al papa, como una audiencia privada. 

Pero está en lo suyo, y en campaña todo se vale.  
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RETALES 

Sesión. El Tribunal Electoral decidirá el miércoles el caso Colima, cuyo anteproyecto desecha las impugnaciones del PAN y da 

el triunfo al candidato priista Ignacio Peralta por . 18 por ciento, 503 votos. No hay nada decidido; 
Fuga. La Sedena, en respuesta a una solicitud de información, dio a conocer que tuvo conocimiento de la fuga de Joaquín 

Guzmán Loera el mismo sábado 11 de julio, a las 22 horas; 
Listo. Miguel Ángel Osorio Chong mandó mensaje al Congreso: que está listo para comparecer ante la Comisión Bicameral de 

Seguridad Nacional para revisar el caso Guzmán Loera.  

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

Que el acto organizado por la OCDE para dar a conocer el Estudio Metropolitano del Valle de México estuvo plagado de 

jugadores para 2018. En las primeras filas, atentos al diagnóstico de José Ángel Gurría, estaban Ricardo Monreal y Xóchitl 
Gálvez, mientras que en el presídium figuraba la titular de la Sedatu, Rosario Robles. Asistió el jefe del GDF, Miguel Ángel 

Mancera, y el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, quien le ganó al mandatario capitalino la idea de mandar a 
hacer el mismo estudio para todas las ciudades del país.  

 

Que ayer por la mañana se efectuó en París una reunión entre las 10 más importantes petroleras del mundo para determinar 
acciones de gran peso en materia de protección ambiental, principalmente destinadas a la reducción de gases de efecto 

invernadero. De América solo participó Pemex, representada por su director general, Emilio Lozoya; de Europa asistieron Shell 
(de capital de Gran Bretaña y Holanda), las británicas BP y BG, la italiana Eni, la francesa Total, la noruega Statoil y la 

española Repsol, y por Asia Saudi Aramco de Arabia Saudita y Reliance de India.  
 

Que las cúpulas empresariales intensificaron su activismo para incidir en los debates sobre las disposiciones tributarias para 

2016, principalmente a través de los diputados federales del PAN, cuyo coordinador, Marko Cortés, sostuvo un encuentro en 
el Club de Industriales con directivos de la Concamin, encabezada por Manuel Herrera, para exponerles los 14 puntos de la 

propuesta panista de contrarreforma fiscal. Los empresarios siguen con atención la propuesta panista en materia fiscal de 
reducir gravámenes como el IVA, el ISR y el IEPS.  

 

Que el gobernador Graco Ramírez se reunió con los alcaldes de la zona oriente de Morelos —Cuautla, Yautepec, Jantetelco y 
Ayala— para alertarlos ante el posible acoso por parte de representantes del crimen, pero también para cabildear a favor del 

mando único, no vaya a ser que quieran seguir el ejemplo del munícipe de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco. Ya bastantes líos 
tiene con la alcaldesa electa de Temixco, Raquel Mota, a quien sorprendieron en presunto estado de ebriedad tras un 

incidente vial con su camioneta.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Hoyo en la regadera 

 
Comandante, ¡hay un hoyo en la regadera!-. La exclamación del guardia se deja oír por encima del sonido a todo volumen de 

la pequeña pantalla de televisión del Chapo Guzmán. "¿Qué pasó?" pregunta el comandante. "Hay un hoyo en la regadera, 
comandante. Hay un hoyo en la regadera. " "¿Hay un hoyo?" "Afirma, afirma, en la coladera de la regadera hay un hoyo. " 

"¿De qué tamaño?" "Grande, comandante, grande. " "Oye, pero ¿el interno no está ahí?" "No, comandante, no está. "El 

diálogo podría haber sido parte de alguna película de los Hermanos Marx, o cuando menos de Viruta y Capulina. El problema 
es que en México estas escenas no son producto de la imaginación de un guionista enloquecido, sino simples anécdotas de la 

vida cotidiana. A pesar del alto volumen del televisor del Chapo, en el video se alcanzan a oír perfectamente bien los ruidos 
de la perforación del túnel. Los guardias que monitorean las pantallas de vigilancia no se percatan o prefieren no escuchar. 

De hecho, me da la impresión que los monitores no tienen audio. Parecería típico en un penal mexicano de alta seguridad que 
no se habilitaran las bocinas de un sistema de vigilancia o que los propios guardias apagaran el sonido para que los ruidos no 

los molestaran. En realidad el video no muestra nada que no supiéramos: las imágenes se habían exhibido ya. Pero el audio 

añade una dimensión nueva a las escenas. De hecho, el senador Alejandro Encinas del PRD ha acusado a las autoridades de 
haber mentido al decir que el video no tenía sonido. La PGR ha lamentado la filtración del video completo con audio, el cual 

fue difundido por el programa de Carlos Loret de Mola en Televisa, pero no ha aclarado por qué lo dio a conocer sin sonido 
en un principio. ¿Qué quería ocultar? Todo el caso se convierte poco a poco en una comedia de errores: la manera en que el 
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Chapo pone el sonido de su pantalla a todo volumen para acallar ruidos que nadie podía dejar de escuchar, la forma en que 

se escabulle por el hoyo, la sorpresa del custodio y el comandante al llegar, el diálogo entre estos dos que oscila entre lo 

cómico y lo patético. Hay que añadir la ingenuidad de un gobierno que dio a conocer el video pero al cual le quitó el audio, 
sin darse cuenta que cuando un video se somete como prueba en un juicio ya no hay quién pueda controlar su destino. La 

primera e inevitable sospecha de la fuga recae sobre los custodios. El diálogo entre el guardia y el comandante, sin embargo, 
sugiere más ineptitud que corrupción. Y no sé, realmente, qué sea peor. Tras la fuga del Chapo no había duda que los 

custodios iban a ser detenidos e investigados. Si decidieron arriesgar todo para ayudar al Chapo, terminarán por pagarlo con 

un largo período tras las rejas. Deben haberlo sabido. Pero aun si no fueron cómplices, difícilmente saldrán en libertad. El 
Estado está herido, ofendido. Necesita a quién castigar. De lo que no hay duda es que hay un hoyo en la regadera y que es 

un hoyo muy grande. Pero no se encuentra nada más en una celda del penal de más alta seguridad del país. Es un hoyo que 
carcome instituciones y que pudre todo lo que toca, un hoyo negro en el que se puede meter un interno, pero en el que 

también cabe un país entero.  
 

Dar de baja 

La SEP ha anunciado que dará de baja a 291 maestros por no haber presentado la evaluación diagnóstica de este año. Es lo 
que ordena la ley. Pero la decisión significa que la CNTE montará manifestaciones y bloqueos que agredirán a los ciudadanos. 

La SEP tiene que estar dispuesta a llegar a las últimas consecuencias: no puede montar ahora mesas de negociación. Las 
demás autoridades deben estar dispuestas a su vez a defender a los ciudadanos.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
AMLO se quita lo globalifóbico 

Un giro en su estrategia globalifóbica dio el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador con su viaje al Vaticano y 

la visita que hoy realiza a París para dar una conferencia en la Casa de América Latina de la capital francesa. De ahora en 
adelante y para modificar su imagen —verse como un político que sale al mundo sin problema alguno—, el dirigente del 

partido Morena viajará hacia tierras lejanas con mayor frecuencia, nos comentan. Sin embargo, nos dicen que hay muchas 
preguntas sobre la utilización de los recursos: ¿Quién está financiando los costos de esta primera gira internacional? ¿El 

tabasqueño echó mano del financiamiento público que recibe su partido? ¿Don Andrés Manuel hará un ejercicio de 

transparencia o solamente responderá que todo se lo debe a sus fieles seguidores y a los donativos?  
 

Morena y el PRD, ni a la esquina  
El pleito entre las izquierdas está cada vez más lejos de tener solución y se adentra en los terrenos de lo irreconciliable. Nos 

aseguran que aunque el PRD creó una comisión para entablar pláticas para posibles alianzas electorales con otras fuerzas, 

incluida Morena de AMLO, no hay grandes avances en este terreno. La pelea enfrascada entre líderes perredistas, 
principalmente de Carlos Navarrete contra Andrés Manuel López Obrador, no ha abonado para un posible acercamiento. 

Ahora, incluso, los amarillos le han mandado mensajes negativos al tabasqueño por su reciente viaje a Europa.  
 

Un poco de agua para Korenfeld 
A seis meses del escándalo por el uso del helicóptero de la Comisión Nacional del Agua para fines privados, que derivó en la 

renuncia de su titular David Korenfeld y una multa de más de 600 mil pesos, el personaje ha comenzado a aparecer 

nuevamente con reportes que ensalzan su expertise en el tema del agua. La semana pasada circuló la noticia de que el 
presidente de la Universidad de Tel Aviv, Joseph Klafter, hizo una invitación al ex funcionario para que presidiera un centro de 

investigación dentro de esta institución académica. Ahora nos dicen que hoy viernes 16 se gradúa como doctor por la 
Universidad de Nuevo México, “una de las instituciones de mayor reconocimiento académico y científico de Estados Unidos”. 

¿Acaso lo quieren resucitar, políticamente hablando? 

  
Zavala y el halo papal 

La aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Margarita Zavala, también se acerca al halo papal. En todos los pisos del 
Senado fueron colocados carteles donde la ex primera dama aparece como comentarista del libro Memorias de un embajador, 

obra póstuma de Federico Ling Altamirano, quien fue embajador ante El Vaticano, de 2009 a 2013. La presentación será en el 
auditorio principal de la Cámara en la última semana de octubre. Nos comentan que el evento parece una carambola de tres 

bandas: el homenaje a don Federico, un mensaje positivo del PAN con todo lo que huela al Pontífice y dar aliento a una 

candidatura que a muchos ha parecido prematura, pero que ahí está. Sin duda que la bancada panista, al mando de 
Fernando Herrera, está decidida a subir fotos del evento a Facebook.  (Redacción, página 02) 
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El Universal-La Historia en Breve… 

 

¿Quién le clavo la puñalada al presidente Enrique Peña Nieto? 
 

Alberto de la Cruz, el abogado de los 11 policías federales presos por la fuga de El Chapo Guzmán, asegura que fue la PGR, 
que la PGR filtró los videos con audio para reforzar la acusación contra sus defendidos. Sería una filtración perfectamente 

intencionada, pues según me explicó el abogado, el video está editado para crear una percepción distorsionada de los 

hechos. En el Poder Judicial se lavan las manos y aseguran que el video no salió del expediente en poder de un juez. Hay 
versiones enloquecidas que quieren ver en esta trama la mano de un precandidato del PRI pescando en el río revuelto: que si 

fue Nuño para eliminar a Osario, que si fue el propio Osorio para disolver a la parte del equipo de seguridad que el presidente 
Peña Nieto no le ha autorizado amputar; en fin, teorías del complot entretenidas, pero chafas. Disipada la tolvanera de las 

primeras reacciones, va quedando claro que el gran perjudicado por la filtración de octubre será el presidente Peña Nieto. 
Tres meses después de la imperdonable fuga, el trabajo de control de daños comenzaba a rebajar en lo posible las 

dimensiones de las heridas y cicatrices. Y entonces la PGR, o una mano siniestra en un juzgado, o un traidor en el área de 

seguridad, alguien, decidió que era buen momento para volver a sacar a flote el ignominioso capítulo de El Chapo. Alguien 
calculó que obtendría un beneficio al clavarle una puñalada al gobierno del presidente Peña Nieto, al presidente Peña Nieto. 

Es una filtración que huele a 1994, a ganas de pudrir las cosas. Es comprensible que el comisionado nacional de Seguridad, 
Renato Sales, se comprometa en público a investigar la filtración. ¿En serio lo hará? ¿Y qué tal si la búsqueda lo conduce, 

como aseguró el abogado De la Cruz, al despacho de Arely Gómez, o a seguirle el rastro a un ministro de la Suprema Corte, o 

a un secretario de Estado? Como en el 94, alguien parece estar construyendo la tarima para un crimen. La filtración del 
miércoles huele a desdicha.  

MENOS DE 140 
80% de los mexicanos respaldan descontar el día a los maestros faltistas (Gabinete de Comunicación Estratégica, octubre 

15). Duro.  
 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

DADA la inquietud que existe entre algunos gobernadores ante los intentos de la CNTE por revivir, este lunes recibirán un 

ligero clarificador de ideas de parte del Presidente.  
 

SERÁ en Morelos donde Enrique Peña Nieto se reunirá con los mandatarios estatales, para explicarles cómo es que se está 
aplicando la reforma educativa y qué medidas se están tomando ante los amagos de los maestros radicales.  

 

CON los Jardines de México como escenario, además del Jefe del Ejecutivo, también estarán los secretarios de Hacienda, Luis 
Videgaray; y el de Educación Pública, Aurelio Nuño.  

 
HAY QUIENES consideran que no sólo será un espaldarazo al aguerrido discurso de la SEP contra la CNTE, sino que, de 

paso, será también una advertencia a los gobernadores de que la cosa va en serio.  
 

PARA el 2016, hay dos elecciones que preocupan especialmente a Manlio Fabio Beltrones y al PRI: Veracruz y Quintana Roo.  

 
LO CURIOSO es que la zozobra no la provoca el avance de la oposición, sino las divisiones de los propios priistas. O mejor 

dicho: el broncón que están armando los gobernadores de esos estados.  
 

DENTRO del priismo ven con los ojos cada día más abiertos de asombro la manera en que Javier Duarte está enredando su 

propia sucesión. No sólo con el acoso a las principales figuras opositoras-¡incluso por la vía judicial!-, sino también a los 
propios gallos tricolores.  

 
DICEN que si lo que el veracruzano quiere es entregarle las llaves del despacho a un gobernador no priista… va por buen 

camino.  
 

Y COMO en Chetumal también hace aire, Roberto Borge no se queda atrás. Desde el CEN del PRI no pierden de vista la 

forma en que el mandatario quiere imponer a su sucesor, negando la posibilidad de una contienda interna con suelo parejo.  
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HA SIDO evidente su empeño por cerrarle el paso a Carlos Joaquín, el subsecretario federal de Turismo, al grado de hacer 

de su encono hacia él un tema de sus discursos públicos de manera muuuy poco discreta.  

 
A ESO se suma la posibilidad de que alguno de los otros contendientes, ante la cerrazón de Borge, decida salirse del PRI y 

buscar la gubernatura por alguna otra vía.  
 

PROBABLEMENTE México sea el único país del mundo donde ser corrupto no es una decisión personal, sino una simple 

casualidad de la vida.  
  

AL MENOS eso es lo que parece creer-¿o le conviene creer?-el secretario Virgilio Andrade. Hace apenas unos días, el titular 
de la Función Pública salió con la puntada de que se debe modificar la ley porque hay actos de corrupción que ocurren… ¡por 

accidente! 
  

ES DECIR, si un servidor público exige moche y se embolsa el 15 por ciento del valor de una licitación, no es porque sea 

corrupto, sino descuidado tal vez. Y eso sólo si lo descubren.  
  

ANTE ESTO queda claro que en lugar de un Sistema Nacional Anticorrupción, lo que realmente necesita el país es un 
Generador de Pretextos Más Creíbles. Porque así como van las explicaciones, al rato van a argumentar que si Dios los hizo 

así… ¡ni modo de llevarle la contraria! 

 
(Redacción, página 10) 
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